

20 DE MAYO: OTAN NO, BASES FUERA

En la calle, 200.000 personas se han puesto de acuerdo

Y en efecto (ver Zutik! Combate n° 345) la Cadena Humana per la Pau fue un éxito apoteósico que desbordó las previsiones más optimistas. Con gran escándalo de Diario-16 y otros periódicos del sistema, hasta los socialistas del PSC participaron en la gran movida organizada por los colectivos de base pacifistas y antimilitaristas de Barcelona: más de 100.000 personas unidas en una iniciativa prevista para unas 20.000 y una riada humana inundando la calle y desembocando frente al consulado norteamericano. Un grito en las gargantas, megáfonos individuales e intransferibles de los corazones: ¡OTAN NO. BASES FORA!

Combate-Zutik!

"Contabamos con la eficaz colaboración de un equipo central en una emisora de radio que recogía, coordinaba y divulgaba la información y las instrucciones necesarias —informa nuestro corresponsal **Doménech Roig**— en conexión con la gente encargada de la organización de la cadena en cada uno de los diez puntos de concentración. Media hora antes de sonar **L'Estaca**, la cadena estaba formada y, en algunos puntos, había hasta cuatro columnas de participantes. Todas las previsiones de participación han sido superadas, la gente se ha sentido implicada individualmente y ha respondido colaborando de forma espontánea y masiva. Si la cadena ha sido un éxito es porque 100.000 personas se han puesto de acuerdo".

Músicos, charangas, disfraces —entre ellos el de Ronald Reagan que apareció en las cortas imágenes de TVE y cuya verdadera identidad investiga este semanario—, buen tiempo y buen humor contribuyeron a la buena marcha de la iniciativa que alguna prensa local como **El Periódico de Catalunya** ha calificado como de *resurrección del movimiento cívico unitario*. En la trastienda del éxito, el trabajo paciente e intenso de los colectivos pacifistas y antimilitaristas de base: docenas de charlas en institutos y escuelas de formación profesional, asociaciones de vecinos, fábricas..., cercavilas (pasacalles) en pueblos y barrios... "Miles de jóvenes han participado organizados por centros de estudio y localidades; CCOO ha convocado en las empresas y los trabajadores han respondido con una nutrida participación; el movimiento ciudadano y el movimiento de mujeres también han echado el resto por el éxito de la iniciativa", continúa nuestro corresponsal.

También en otros puntos de **Catalunya** hubo movilizaciones por la Paz el día 20: en la playa de **Pals**, más de 3000 personas llegadas en dos columnas desde Figueras y Girona, se dispersaron por la arena hasta formar con sus cuerpos la frase mágica: OTAN NO, BASES FORA y se enlazaron después en cadena para entregar su manifiesto en las instalaciones de la emisora de la

CIA, Radio Liberty. En **Manresa**, unos 2000 jóvenes formaron una cadena entre el ayuntamiento y la escuela pública *Renaixença* para expresar su oposición a la construcción de un complejo militar en la comarca del Bages. Más de 1000 personas hicieron la cadena en **Mataró** y otras 2500 se concentraron en **Tarragona** procedentes de cuatro columnas salidas de Reus, Tortosa, El Vendrell, Amposta...

En **Zaragoza** fueron unos 20.000 los manifestantes que culminaron la larga Vuelta por la Paz que ha recorrido unos mil kilómetros de la geografía aragonesa desde el 31 de marzo. En **Euskadi** se dieron cita unos 7000 pacifistas y

antimilitaristas en las manifestaciones de **Pamplona** (2000), **Donostia** (2000), **Bilbao** (3000), **Vitoria** y **Tudela**. En San Sebastián hubo un pequeño "incidente" pues la policía nacional —informa nuestro corresponsal **Joseba Barriola**— consideraba que la reivindicación ¡Ejército no! era inadmisibles; finalmente, consultaron con el gobernador civil que les indicó que debían darnos paso libre".

También hubo algún incidente en los preparativos de la manifestación de **Gijón** (unos 7000 participantes). En este caso, lo que la policía consideró no permitido por la legislación vigente fue el simpático lema "militares, parasitos

sociales", exhibido en el "tanque unitario" del cortejo LCR-MCA, por lo que varios números procedieron a bajar pistola en mano del correspondiente vehículo policial. Afortunadamente, no hubo que lamentar golpes, a diferencia de lo sucedido el día anterior en **Oviedo** cuando fuerzas policíacas disolvieron el "desfile paralelo" al festival de música militar que se celebra en la ciudad asturiana. Y en **Cartagena**, cuando la policía "cerró el paso" (botes de humo, pelotas de goma...) a la manifestación (1000 participantes) que se dirigía hacia la representación de la antigua base militar de Tentegorra. Y en **Valladolid**, claro, ante la provocación fascista a los 2000 manifestantes perpetrada por algunos "hijos de militares". Ya se sabe: "pacifistas, parásitos marxistas". En **Andalucía** hubo iniciativas en **Granada**: "la Asamblea por la Paz y el Desarme de Granada hace un llamamiento al pueblo de Granada para que apoye, de forma clara y decidida, la marcha que se celebrará a la fábrica que la empresa nacional 'Santa Barbara' tiene situada en El Fargue, y que tiene un importante papel en la producción de armamentos en nuestro país..."; en **Sevilla** (simulacro de ataque nuclear en la plaza del Triunfo que afectó a unas 300 personas); en **Bollulos del Condado** (Huelva) el ayuntamiento comunista ha tenido la buena idea de organizar nada menos que ¡un mes! por la Paz...

En **Valencia** unas 500 personas hicieron la cadena humana entre el consulado francés y el Citi Bank convocadas por la Coordinadora Pacifista que agrupa al MOC, Plataformas de cristianos por la Paz, Grup per la Pau y el Desarmament, Colla bici-ecologista Mes Lluny y Acció Ecologista (poca participación para tantas organizaciones, todo hay que decirlo). En **Palma de Mallorca** fueron unos 400 personas. Y también hubo manifestaciones en **Burgos**, **Ciudad Real**... y actividades en pueblos madrileños como **Pinto** (referéndum popular sobre la salida de la OTAN: 1911 Si, 11 No) y **Arganda** (vinito por la Paz de un millar de personas).

Cien mil en Barcelona, más dos mil, más tres mil, más veinte mil... Suma y sigue y comprobarás que unas 200.000 personas "se han puesto de acuerdo" para expresar en la calle su rechazo a la OTAN y a las Bases americanas, participando activamente en la convocatoria para el 20 de mayo de la Coordinadora Estatal de Organizaciones Pacifistas. La próxima cita de nuestro movimiento es en Madrid el próximo 3 de Junio. No pierdas el **tren de la paz** que te llevará desde Barcelona (pregunta en el Casal de la Pau, C/ Cervantes 2, Tfno. (93) 3-18-39-94), desde Cádiz o desde Asturias... o el autobús de Sevilla, Donosti... Ahora tienes, tenemos, la oportunidad de ponernos de acuerdo más gente. Mucha más. [1]

